

CAMBIO CLIMÁTICO - ENERGÍA

Las zonas que fueror desbrozadas en primavera ya vuelven estar llenas de maleza

Los expertos alertan del aumento de la biomasa por la lluvia y el calor

Las precipitaciones, la humedad y la falta de heladas potencian el crecimiento de la vegetación, lo que hace el fuego más virulento y complica la extinción en caso de incendio

P. Mera
A CORUÑA

El último verano que está viviendo Galicia, con lluvias continuadas y pocas heladas, han permitido que la que, al menos de momento, no se hayan registrado incendios de gravedad en la comunidad. Lejos de la crítica situación que se vivió el verano pasado. Pero al mismo tiempo, estas condiciones climatológicas están provocando un crecimiento inusitado de la biomasa forestal, algo que aumentará considerablemente la virulencia de los fuegos y complicará su extinción una vez que comience la campaña de incendios.

Así lo advierten los trabajadores del servicio forestal gallego, según los cuales los trabajos preventivos que se realizaron en la primavera han caído en saco roto debido al "inusual" aumento de la vegetación registrado en los últimos meses. "Lo que se desbrozó en mayo ya vuelve a estar lleno de maleza y la hierba y los árboles están creciendo a unos niveles increíbles, el monte parece una selva", asegura un técnico forestal lugues. La causa de esta situación son las extraordinarias condiciones climatológicas registradas este año en Galicia: "La lluvia, la humedad y la falta de heladas multiplica el ritmo de crecimiento de la vegetación", añade.

Un brigadista coruñés coincide en que "los montes están a rebosar" y lo achaca a "los efectos del cambio climático en Galicia" que, según dice, "provoca que haya cada vez más días de máximas temperaturas y menos de mínimas".



X. REY

La Xunta presenta 12 motobombas nuevas

El consejero de Medio Rural, Alfredo Suárez Canal, presentó ayer 12 motobombas nuevas para la lucha contra los incendios, de 4.000 litros de capa-

cidad. Cinco se distribuirán en A Coruña, tres en Ourense, dos en Lugo y dos en Pontevedra y se sumarán a las 281 que ya funcionan.

Demandas laborales

Los ingenieros consiguen mejoras

No sólo los brigadistas litigan con la Xunta por sus condiciones laborales. El colectivo de ingenieros forestales —unos 70 en Galicia repartidos en los 19 distritos forestales en los que se divide la comunidad— también tienen sus demandas, y al menos algunas ya han sido satisfechas. La Dirección Xeral de Montes ha llegado a un "pre-acuerdo" con estos técnicos en lo que respecta a su jornada laboral durante la campaña de incendios

de este verano. Así, el acuerdo prevé que los ingenieros trabajen un día completo, en el que harán labores de campo y de oficina y deberán estar disponibles las 24 horas, y descansarán los dos siguientes

tes. Sin embargo, han dejado para después del verano las cuestiones más polémicas de la negociación: por una parte, las mejoras salariales que reclaman los ingenieros, y por otra, el aumento de plantilla pues, según dicen, los efectivos actuales no son suficientes para atender no sólo los incendios, sino todo lo que tiene que ver con el monte: las cortas de madera, las obras, las plantaciones o los certificados forestales de la UE.

Suárez Canal: "La limpieza de los montes fue desigual en los concellos"

El consejero reconoce que algunos municipios retrasaron las labores

Redacción
SANTIAGO

La Consellería de Medio Rural admitió ayer que se ha obtenido una "respuesta desigual" por parte de los municipios en su obligación de mantener limpias las zonas de montes próximas a poblaciones para proteger, de este modo, viviendas y vidas humanas de los incendios forestales y evitar situaciones como la del pasado año, en las que las llamas llegaron a amenazar a más de un millar de núcleos. "La respuesta ha sido desigual", reconoció el titular de Medio Rural, Alfredo Suárez Canal, quien recordó que la Xunta firmó un convenio con la Fegamp al que se suscribieron 220 municipios, que recibieron más de nueve millones de euros para llevar a cabo estas tareas. Suárez Canal admitió que hubo municipios que hicieron esta limpieza "con profundidad" e incluso "más de lo que tenían convenido" pero otros "por distintas circunstancias" —que en ningún caso, según dijo, guardan relación con el "color político de los ayuntamientos"— pidieron prórrogas para cumplir con los plazos de estas tareas, que en algunos municipios aún concluyeron en julio.

Detenido por provocar un incendio en Carballeda de Valdeorras

Agencias
OURENSE

La Guardia Civil de O Barco (Ourense) detuvo a un vecino de Carballeda de Valdeorras de 43 años como presunto autor de un delito de incendio forestal en un monte de este municipio. Según informó ayer la Guardia Civil de Ourense, la detención de D.R.R. se produjo a las 11.00 horas del domingo, después de que los vecinos de la zona dieran a los agentes que le habían visto tirar una colilla en el lugar del inicio de incendio. El fuego, declarado en el monte de Paredelo, afectó a dos hectáreas de monte bajo y fueron sofocadas poco después.

Ingeniero forestal en el distrito de Meira

"Galicia es una potencia forestal"

"La única solución a los incendios es la silvicultura, aprender a trabajar el monte"

P. M.
A CORUÑA

La mayoría de los aproximadamente 70 ingenieros forestales que trabajan para la Xunta no son gallegos, pues cuando arrancó el servicio forestal de la comunidad, en los años 90, aún no se impartía en Galicia la titulación correspondiente. Ramón Rozadela es uno de ellos, pero al ser madrileño no le impide conocer al dedillo los montes gallegos, donde lleva 16 años trabajando, y los entresijos

del dispositivo antiincendios —¿Se puede poner freno a los incendios en Galicia?

Si pero solo hay una solución, y a largo plazo: la silvicultura. Es decir, que la gente aprenda a querer al monte y a trabajarlo entendiendo que también se puede vivir de él. Si la gente entendiera que el monte es una fuente de riqueza, los paisanos limpiarían y cuidarían el monte, podarían los árboles, escogían especies y ese es el único modo real de combatir el fuego. El problema es que aquí siempre ha habido tradi-



Ramón Rozadela

ción agrícola o ganadera, pero no silvícola, y es una pena, porque Galicia es una auténtica potencia forestal, aquí las condiciones son inmejorables para hacer madera de calidad.

—¿Qué debería hacer la Administración?

—Antes de nada, creerse de verdad el potencial forestal de Galicia,

donde se corta la mitad de la madera del Estado. Y además de las condiciones naturales, es la comunidad española que tiene más efectivos forestales. La Xunta tiene que decidirse e impulsar el sector forestal, ayudando a las empresas y a los vecinos y regulando las plantaciones, pero sin hipocresía, porque en verano, por ejemplo, se critica que haya pinos por los incendios y en invierno se alaba estas plantaciones por las setas.

—Parece que este verano no será crítico como el anterior en tema de los incendios. ¿Está todo listo, por si acaso?

La verdad, si ahora empezara todo a arder, veo mal la cosa. Seaga es más de lo mismo y no soluciona nada, y las protestas de los brigadistas se van a notar, porque cuando alguien no está a gusto no echa el resto, y en la extinción del fuego son muy importantes las ganas, la motivación y el equipo. Pero puede que este sea el primer año de un ciclo de cuatro en el que los fuegos irán a menos.